

# PlantaDoce.

Entorno

## Consumo farmacéutico vs precios: el reto para optimizar el uso de medicamentos en España

Un estudio de EAE Business School señala que el gasto público en fármacos crece más que los precios de los medicamentos, algo que genera grandes ineficiencias en las cuentas del Estado.

Albert Cadanet  
4 mar 2019 - 04:58

Consumo farmacéutico vs precios: el reto para optimizar el uso de medicamentos en España

El consumo de fármacos en España pone en alerta a los expertos. Un estudio de EAE Business School señala lo siguiente: “resulta más preponderante el aumento del consumo de medicamentos que el precio por receta”. Ante esta circunstancia, la conclusión es clara. **Es necesario “fomentar un cambio en el foco de cómo reducir el gasto”**, según el informe.

En España, el gasto médico por receta facturada se incrementó un 1,2% entre 2017 y 2018, mientras que el importe total en el consumo de medicamentos registró un aumento del 2,6%. El estudio de EAE Business School reclama la necesidad de “luchar para un uso óptimo de los fármacos y la reducción del consumo en vez de centrar la atención en el precio del medicamento”.

De hecho, el gasto farmacéutico en España no da signos de desaceleración. En 2017 (últimos datos disponibles), el desembolso que hizo el Estado para adquirir distintos principios activos fue de 102.881 millones de euros, la cifra más alta en toda la historia.

**El gasto que hizo el Estado para comprar medicamentos fue de 102.881 millones de euros en**

# PlantaDoce.

## 2017, la cifra más alta de la historia

En este sentido, **el informe pone especial atención en el abuso de fármacos y los costes que puede suponer para el Sistema Nacional de Salud.** Los opioides, usados principalmente en el sistema nervioso central y el sistema gastrointestinal, son uno de los ejemplos mencionados. Según los datos publicados por EAE, el consumo de estos agentes ha crecido un 84% entre 2008 y 2015.

**“El efecto de las posibles adicciones por exceso de consumo es devastador”, argumentan los expertos de la escuela de negocios.** En el estudio se hace una mención al caso de Estados Unidos, “donde el uso de opioides se había generalizado en los tratamientos de dolor y se ha convertido en una de las principales causas de muerte”.

En este sentido, EAE pone de manifiesto que España es uno de los países que más antibióticos consume en todo el mundo. En concreto, el país ibérico ocupa la tercera posición del ránking de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (Oede), sólo por detrás de Australia y Túnez. En 2015 (últimos datos disponible), la cantidad de antibióticos consumidos diariamente por cada 1.000 españoles fue cercana a cuarenta.

## España es el tercer país de la Oede donde más antibióticos se consumen, sólo por detrás de Australia y Túnez

Aun así, el gasto público destinado a la compra de medicamentos podría ser todavía mayor. **En España, el 70,8% del dinero destinado a la adquisición de fármacos proviene de las arcas públicas,** un porcentaje que en países como Estados Unidos, Alemania o Francia es superior al 80%. “Hay que considerar el grado de productos médicos que se consumen sin receta médica en España, que puede hacer que el porcentaje de gasto público sea menor del que cabría suponer”, argumentan los expertos de EAE Business School.

**Por comunidades, Baleares se sitúa como el territorio donde más aumentó el gasto farmacéutico en 2017,** concretamente un 5,5% respecto al año anterior. Canarias y Castilla y León registraron variaciones positivas superiores al 3,5%, un punto por encima de la media española. La única comunidad donde descendió el gasto farmacéutico fue Navarra, con una evolución negativa del 0,15%.